

# 京西

令和7年度10月号(令和7年9月30日発行)  
ようがの学び舎 世田谷区立京西小学校  
校長 大島 出  
ホームページ <http://school.setagaya.ed.jp/kii/>  
メール dai034@setagaya.ed.jp  
挨拶と笑顔が自慢の京西小  
ありがとうございますで生み出そうやさしい心

ホームページ  
2学期も毎日更新!  
ぜひご覧ください



## 樹木から学ぶ

副校長 市川 明日香

秋分の日を過ぎ、暑さもようやく落ち着いてきました。朝晩の涼しい空気にはっとします。

京西小学校には、さくらちゃんの名前の由来にもなっている桜の木を始め、たくさんの樹木が植えられています。樹木は、種子から発芽し、幼根が伸びて成長を開始すると、一生その場を離れることなく、その土地の環境に適応しながら、成長を続けていきます。樹木の凄いところは、土地の状態、気候の変動や変化に対応したりして、その都度姿・形を変えようとするところです。樹木がおされた環境で困難に出会ったり、予想だにしない変化が起こったりした時にも、生きるための知恵を使い、生きる術を自らの力で作り出しているのです。京西小学校の樹木は、種子から大きくなつたわけではないですが、この環境に合わせてきれいな花を咲かせたり、色鮮やかな葉を生い茂らせたりして、京西小の歴史と共に、そして、子どもたちと共に成長してきたのです。

そんな樹木ですが、この度、樹木医の診断を受ける機会があり、そのうちの何本かが折損や倒木の恐れがあると判断されました。近々、桜の木とイチョウの木が数本撤去される運びとなりました。もちろん、学校は安全第一ですので、その判断に従うのですが、樹木の生きるために知恵や力は、ぜひ、子どもたちに伝えていきたいことだと思います。人間は、自分の力を發揮したい環境を選んだり、変えたりすることができます。じつとその場に留まって生きていくわけではないですが、その中で向かってくる困難や苦境を乗り越える力は、樹木のように生み出せるのかもしれません。

2学期は、運動会、日々の授業、各学年の行事・出前授業など1年間で最も力を蓄えることができる時期です。今いる環境にしっかりと根を張って、じっくり様々な物事に向き合い、樹木に負けない成長を遂げていってほしいと思います。桜やイチョウの木が残してくれた京西小で生きるためのエネルギーが子どもたちに還元されることを願って、一丸となって2学期の教育活動に取り組んでまいります。

世田谷区人格の完成を目指して 10月のテーマ：《公共心》

京西小学校10月の生活目標：「公共心を育て みんなの物を大切にしましょう」

- ・使ったものを片付けよう。
- ・みんなで使う教室を片付けよう。
- ・清掃道具や学級文庫を整理しよう。
- ・みんなで使うものを大切にしよう。

第3回 学校運営委員会 9月22日(月) 16:30~(多目的室にて)

<出席者> 運営委員：5名 学校支援コーディネーター：3名 学校関係者：4名

<議事内容> • 校長挨拶、近況報告 • 委員長挨拶 • 今後の学び舎の運営委員会の在り方について  
• 京西アカデミー、夏の地域行事報告 • 今後の予定について など

# 学年からのお知らせ

1年生	2年生	3年生
<p><b>★国語・算数ノートについて</b> 国語のノートの残りが少なくなっています。なくなる前に、10マス（十字リーダー入り）のノートの購入をお願いします。</p> <p>算数の2冊目は学校で一括購入しているものを10月初旬に配布します。縦型のノートに変わります。このノートがなくなりましたら、その後は14マス（十字リーダー入り）の購入を各自でお願いします。</p> <p><b>★生活「あきとともだち」</b></p> <p>生活科の学習の一環として、31日（金）に砧公園に出かけます。秋を感じる自然の素材を集めます。28～30日（木）に、持ち手付きのビニール袋を記名して持たせてください。</p> <p><b>★運動会について</b></p> <p>運動会の道具は教材費で購入しましたので、御家庭で用意していただく物はありません。詳細は、後日お知らせいたします。</p>	<p><b>★国語の持ち物について</b> 国語で紙コップ花火というおもちゃを作ります。（教科書42ページ参照）</p> <ul style="list-style-type: none"><li>・紙コップ1個(200mL程度)</li><li>・わりばし1膳(四角い割るタイプのもの)</li></ul> <p>をビニール袋に入れて御用意ください。それぞれ裏側に記名をし、10月末頃に持たせてください。</p> <p><b>★運動会の衣装について</b> 運動会の衣装や道具は教材費で購入しましたので、御家庭で用意していただく物はありません。運動会の詳細については、後日お知らせいたします。</p> <p><b>★町探検について</b> 10月30日（木）に生活科の学習で、町探検に行く予定です。3・4校時に行いますので、お弁当の御準備は必要ありません。</p>	<p><b>★図工の持ち物について</b> 図工で粘土板とへらを使用します。御家庭にありましたら10月初めの図工の時間に持たせてください。ない場合は、連絡帳でお知らせください。</p> <p><b>★運動会について</b> 3年生は、「エイサー」を踊ります。衣装や道具は教材費で購入しました。御家庭で用意していただく物はありません。運動会の詳細については、後日お知らせいたします。</p>
<p><b>4年生</b></p> <p><b>★運動会の衣装について</b> 運動会の練習が始まりました。4年生の表現演技では旗を用いた演目を行います。旗は教材費で購入しています。</p> <p>御家庭で衣装の用意をお願いします。衣裳は、半袖黒Tシャツ（無地のもの）を10月10日（金）までに、ビニール袋に入れてください。体育着の上から着用する予定です。ビニール袋にもTシャツにも記名をお願いします。</p>	<p><b>5年生</b></p> <p><b>★社会科見学の日程変更について</b> 当初11月6日に予定していた社会科見学ですが、見学先との調整の結果、1月30日（金）に変更となりました。</p> <p>行先は「日本科学未来館」と「JFEスチール東日本製鉄所」です。詳細は、3学期になってからしおりを配布します。</p> <p><b>★総合的な学習の時間について</b> 2学期から「笑顔の架け橋」というテーマで、地域の福祉施設との交流を行っています。</p> <p>9月にはクラスごとに施設見学に出かけました。</p> <p>今後も見学を予定していますので、その際には改めてお知らせいたします。</p>	<p><b>6年生</b></p> <p><b>★運動会の衣装について</b> 今年の6年生は「小学校生活最後、一致団結で盛り上げ、満足のいく表現をしよう」をスローガンに運動会練習をスタートさせました。6年間の成長を感じていただけるよう、団結して頑張っていきます。応援よろしくお願いいいたします。保護者の皆様には、衣装の用意をお願いいたします。</p> <p>◎バンダナ（1辺50cm程度の正方形）色は自由です。お子さんを見つける際の目印にもなると思います。バンダナに記名し、10月9日（木）までに持たせてください。当日は児童がデザインしたおそろいのTシャツも身に着けます。どうぞお楽しみに。</p>

## ★通知表の出欠席記録について

9月26日に通知表をお渡しました。記載されている通知表の出欠席ですが、9月26日から9月30日までの間にお子さんが欠席した場合は、保護者の方にコメントを記入し学校に提出していただいた後、手書きで修正いたします。御理解のほど、よろしくお願いいいたします。

## ★学校関係者評価について

児童・保護者・地域のアンケートと、教職員の校内評価を合わせて、今年度の教育活動について振り返りを行います。保護者の皆様、地域の皆様には、後日、アンケートの二次元コードをお届けする予定です。是非、御意見をお寄せいただき、次年度のより良い教育活動につなげられるように御協力いただきたいと思います。